



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN		
Huesca, mes.	2 pes.	
Fuera de Huesca	Trimestre.	6
	Semestre.	12
EXTRANJERO, AÑO.	42	
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS		
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado		
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES		

Año XV

Número 5.166

HUESCA, Miércoles, 2 de Enero 1935

Redacción y Administración Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 75

El terrorismo ruso

La Prensa europea, incluso la socialista, ha protestado enérgicamente contra las ejecuciones en masa, realizadas en Rusia, como venganza por la muerte del dictador roj. Kirov, uno de los más significados jefes del bolchevismo.

La «Tagwacht», diario socialista de Berna, se muestra con la mayor indignación, en nombre de los principios de humanidad más elementales, ultrajados, violados por los soviets rusos.

A este propósito, se recuerdan las atrocidades de los gobernantes rojos en diversas ocasiones. Cuando el atentado de Dora Koplan contra Lenin, la Tche-ca dispuso 20.000 prisiones de desventurados «cogidos a ojo», y en las cárceles se fusilaban centenares de ellos.

Después, en 1920, la muerte de Ouritzky costó la vida a 3.000 personas. Ahora van fusiladas 120, pero se preparan otros asesinatos, y se ha encarcelado a centenares de sospechosos, entre ellos dirigentes tan destacados como Zinovieff, Kameneff y Zirzoff.

No se trata, según la Prensa suiza, alemana, inglesa y francesa, de un acto aislado. La muerte de Kirov fué decretada por una organización terrorista como lo demuestran las extraordinarias precauciones militares adoptadas por el Gobierno soviético, concentrando tropas en poblaciones y sitios estratégicos.

La marina del Báltico inspira desconfianza. La desafección de los marineros soviéticos — escribe un diario helvético — está probada por una serie de hechos. Se ha llegado a prohibir que los marineros puedan hablar con los de otros países.

Al visitar la escuadra soviética «Gdynia», se han fugado varios marineros. Los soviets han cometido la iniquidad de castigar duramente a las familias de los evadidos. Se han publicado advertencias gubernativas amenazando a los marineros que deserten, con ejecutar a sus parientes.

Kirov se había distinguido por su furor contra los marineros, que continúan muy exaltados, temiéndose un golpe de mano.

El hambre hace estragos en Rusia, y en el campo y en las ciudades se levantan protestas contra el régimen que aniquila al pueblo. Para evitar las «colas», se han suprimido las cartas de pan. Pero esto, supone para muchos la supresión del pan. La quiebra bolchevique se aproxima, y entre los 160 millones de rusos pretenden levantarse los que prefieren el sacrificio — incluso de la vida, antes que tolerar las iniquidades de un régimen bárbaro. La muerte de Kirov ha producido en el Kremlin verdadero pánico, por lo que significa. El pueblo empieza a levantarse contra los tiranos, a pesar de las crueldades de la Guepa.

¿No es estúpido y cómico el incidente de la Sociedad de Naciones? La Guepa trabaja en todos los países para desencadenar la revolución bolchevique — escribe «Journal de Geneve» — y el comisario soviético Litvinoff se ha atrevido a hablar contra el terrorismo. Se ha olvidado de que él, Litvinoff, formó parte de la banda que atacó con disparos de revólver y bombas explosivas el furgón de un Banco de Tiflis, matando a 35 personas y apoderándose de 250.000 rublos. La Policía francesa detuvo a Litvinoff el 17 de Enero de 1908 en la estación del Norte, ocupándole la mayor parte de los billetes robados, y lo encerró en la «Santé». Es preciso reconocer — añade el diario ginebrino — que Litvinoff está particularmente designado para pronunciar un discurso sobre el terrorismo. El es experto en la materia.

¿Es posible que los pueblos toleren tales cosas?

D. L. E.

Del día Siluetas de la calle

Año Nuevo

El tema lo impone la fecha. Estamos viviendo el primer día de un nuevo año que llega. El 1934 murió ya, y su sucesor, el 1935, aparece ante nosotros ofreciéndonos un porvenir limpio de taras, sin mancha, en el que las cosas de los hombres todavía no salpicaron para destrozar la serenidad que ofrece lo que comienza.

Yo deseo para ti, lector querido, en este momento de comenzar a vivir una nueva etapa de tiempo, que la vida te reserve sólo cosas gratas y momentos felices. Claro está que la realidad, por desgracia, casi siempre es otra. La vida es exigente y egoísta a la vez. Recata mucho lo agradable y brinda en abundancia lo que constituye motivo de decepción o de contrariedad. Por eso el ánimo ha de templarse siempre a resistir los choques duros de la realidad a través de los días que, superficialmente, parece que discurren sin anomalía ni modalidades bruscas que ofrecen duros contrastes.

Para Huesca, para esta ciudad tan querida, que tanto merece el concurso de todos sin atender a matizaciones de cualquiera clase, que debe tener el apoyo y el entusiasmo de los suyos para hacer por ella todo lo que debe hacerse, también deseo un año 1935 grato, muy grato. Que a través de él vayanse solucionando de la manera más favorable los problemas que la ciudad tiene planteados en diversos órdenes. Así, cuando despedimos el año actual — si antes no hemos pagado el duro tributo a que todos estamos sujetos — que podamos decir satisfechos que cumplimos con nuestro deber de ciudadanos, que hicimos nuestra aportación grande o pequeña, modesta o decisiva, pero aportación al fin, y sintamos el orgullo de haber

Este número ha sido visitado por la previa censura

ner una parte en el éxito que deseamos.

Se abre hoy el nuevo año. Recibámoslo con júbilo y hagamos la promesa firme de conducirnos a través de él de modo que al despedirlo no tengamos que arrepentirnos de nada. Sería la más gran de satisfacción.

DON IMPERTINENTE.

Lea V. «La Tierra»

LOCALES

El primer día del año

El tiempo no se ha mostrado del todo mal en este primer día del año 1935. Lució el sol y la temperatura, sin llegar a ser francamente agradable fué lo suficiente templada para que los paseos se animasen mucho. Y es que el proceso digestivo después de la comida extraordinaria que en cada casa se hace en este día, exige un poco de ejercicio a manera de estimulante.

La animación callejera fué crecida durante todo el día. Por la noche, como la temperatura se enfrió bastante, el paseo se concentró en los Porches de Vega Armijo, que quedaron materialmente invadidos de público.

En todo el día no se registró nota alguna que desentonase de la festividad del día.

En la Catedral se descubrió la sagrada imagen del Cristo de los Milagros, celebrándose a las nueve y media una solemne fiesta, además de otros cultos anunciados, en que predicó muy elocuentemente el M. I. señor don Eugenio González.

Fué una continua procesión de fieles para rezar ante la imagen en la que el pueblo oscene tiene fe, cada día más firme.

El año 1935 ha comenzado bien. Pidamos que así siga hasta el 31 de Diciembre. Es lo que deseamos para todos.

Las hazañas de Mallo

El dinero del agricultor, para los acaparadores

El Diputado por esta provincia don Joaquín Mallo Castán, tráfuga del partido radical y hoy caballo blanco del bloque provincial de izquierdas, ha obtenido del Servicio Nacional de Crédito Agrícola un préstamo de 41.000 pesetas para don José María Coiduras, de Ayerbe.

La concesión se ha realizado al amparo de los Decretos que regulan el mercado de trigos para la efectividad de la tasa por los mismos fijada.

Nadie ignora que el señor Coiduras es especulador en trigos; es decir, que aspira no a producirlos, sino a comprarlos a bajo precio para venderlos después a tipo más alto. Nos extraña por ello que se haya concedido ese auxilio para que pueda seguir especulando.

Y ya se sabe en qué puede consistir hoy la especulación: en comprar por debajo de la tasa.

Para hacerlo así, el señor Coiduras cuenta con su cuantioso capital industrial y, además con 41.000 pesetas que el señor Mallo ha logrado para él, de las destinadas a favorecer no a los acaparadores, sino a los agricultores.

Señores Gobernador civil y Jefe del Servicio Agronómico de la provincia: Conviendría dedicar unos minutos a comprobar cuanto llevamos expuesto, para obrar en consecuencia.

Impresiones ganaderas

Aspectos de la invernada

El año viejo se encuentra en plena agonía de la muerte. Ojalá que al renacer el Año Nuevo podamos dedicarle con fundamento esta exclamación: «¡Bien venido seas!»

Estamos entrando por las puertas del Año Nuevo, querido lector, y no hay que echar en olvido nuestro clásico y popular refrán: «Año Nuevo, vida nueva!» Balance de fortunas y de gratos recuerdos para unos y balance también de ingrati tudines y de tragedias — amonables para otros. Así nos va engañando esta pícara vida que vivimos.

Aunque el año viejo está caducando, la nueva invernada lleva ya una temporada de existencia. En el transcurso de su vida podemos decir que nos ha venido obsequiando con un tiempo que merece la pena de consagrarlo. Sí; nos ha enviado días de gran esplendor, propios de una hermosa primavera, brillando admirablemente los deslumbrantes y luminosos rayos del astro Rey, sin vientos, hielos ni nieblas.

Todos estos alicientes, máxime para los que estamos consagrados a soportar una tarea cotidiana por el campo, son altamente gratos y satisfactorios.

En años precedentes, sobre esta época, los campos sentían una sequía extraordinaria y las balsas, donde tomaban agua nuestros rebaños, aparecían medio agotadas y cruzadas por un enorme espesor de hielo.

Pero en el año presente los agricultores pueden estar de enhorabuena. La extensa campiña hallase saturada de una humedad permanente y sus campos tan nacidos y tan hermosos, producen gozo y alegría.

Por otra parte, nosotros que somos ganaderos trashumantes de los pintorescos valles de la montaña, al llegar con los rebaños a las llanuras ribereñas donde hemos de pasar la invernada, hemos podido apreciar que la existencia de pastos promete más abundancia que en años anteriores.

Gracias a las tormentas que descargaron durante la temporada estival, en la zona monegrina y otras comarcas adyacentes, en el invierno actual puede garantizarse la buena cría de corderos sin necesidad de someterlos a pienso. Bien seguro que algunas ovejas pirenaicas van a redondearse de lo lindo y los corderos derivados de las mismas van a alcanzar proporciones gigantescas.

En algunos sectores, las reastorjeras brindan excelentes corderiles. Pidamos que así siga hasta el 31 de Diciembre. Es lo que deseamos para todos.

...y punto final

Jorgito Cajal contesta ayer a nuestro suelto del número anterior diciendo que no hemos rebatido ni uno sólo de «sus» datos, y que se mantiene en lo que lleva afirmado.

Estos datos que no han sido rebatidos y en los que se mantiene el desacreditado sofista, son los que insertó en su penúltimo desahogo, a saber: que para Riegos del Alto Aragón sólo se han destinado en los últimos dos años, 2.800.000 pesetas, de las cuales 1.855.000 pesetas son anteriores a ser elegidos diputados a Cortes los señores Vidal, Romero y Moncasi; (cuando trata de lanzar censuras contra los parlamentarios por la provincia, se olvida de que también lo es su idolatrado Mallo).

A estas alturas, resulta que Jorgito no se ha enterado de que ha sido sacado a subasta el Canal de Monegros, trozo cuarto, tramo tercero, por un importe de más de cinco millones de pesetas, o que se ha enterado y MIENTE con el descaro de que sólo él o sus amigos son capaces.

Como se ve, Jorgito es tan contumaz en la falacia como osado en su atrevimiento.

Por nosotros, puede continuar el tortuoso camino que viene siguiendo hace tiempo, y seguir agravando a la verdad y a la gramática, pues no pensamos volver a ocuparnos de él. Sería concederle una importancia desmesurada y hacerle el juego que él desea.

En cuanto a «El Diario de Huesca», hermano de leche de «El Pueblo» y Gaceta vergonzante de la Revolución, que ayer nos dedica lo más florido de su ingenio al llamarnos diario torroco, habremos de aclararle que si Jorgito Cajal dejó de enviarnos sus escritos fué porque previamente nosotros nos negamos a publicarlos. Le podemos ofrecer las pruebas de ello a satisfacción.

«El Diario», que hasta el 14 de Abril fué monárquico, y luego republicano izquierdista, que a pesar de ello campea en la cabeza el nombre de don Manuel Camo y Nogués como reclamo comercial, que pese a su pretendida independencia tiene especial cuidado en zaherir a las organizaciones de derecha y a sus personas representativas, que en la iniciación del movimiento de Octubre se puso al lado de los revolucionarios para cambiar la chaqueta cuarenta y ocho horas más tarde, en cuanto la revuelta se consideró fracasada, permítanos que le digamos que no nos puede dar lecciones de dignidad periodística.

Aquí tenemos un ideal y lo ostentamos francamente, sin engañar a nadie, apareciendo tal cual somos, sin que tengamos de las cosas y de las ideas un criterio u otro según hayan pasado o no por contaduría. Cuando «El Diario» pueda decir lo mismo, le será dable hablar de los demás en la forma despectiva que lo hace en su último número.

Maestr@s, a inaugurar en la nueva una campaña de defensa de una sociedad, a la que las predicas de los «sir Dios y sin patria» tienen sumida en el más vacío indiferentismo cuando no en el más abyecto camino de rebelión» y añade: «Doctrina de Cristo. Y para nosotros, maestros, laborar sin descanso para conseguir una posición más ventajosa dentro de una sociedad que todo lo base en la cultura y que con la ciencia engendre la virtud.»

Nuestro fervoroso aplauso e incondicional ayuda, como católicos y como españoles no os ha de faltar. «Hay que hacer más — dijo Manjón — mucho más. Hay que promover y proceder, organizar y mejorar la enseñanza cristiana, porque solamente es libre quien merece serlo». Que los padres no olviden han de ser los primeros educadores y que vosotros, los maestros, tenéis que intensificar la obra de los padres. La libertad en la escuela como en la familia depende en primer lugar de Dios, quien para ello ha enviado a este mundo a los padres y a los maestros. Jesucristo se hizo pequeño entre los pequeños, y esta es la verdadera pedagogía.

En esta empresa que vais a emprender, maestros católicos, no os faltarán renegados y farsantes y otras dificultades; estos son los obstáculos de las grandes obras. Vosotros habéis de ser misericordiosos, pacíficos y limpios de corazón ante el odio y rencor con que el enemigo os ha de combatir.

Seréis, no lo dudamos, soldados de esa legión que, como los héroes de la Legión de Tedeo, que antes de hacer traición a su fe y de idolatrar, vertieron, llenos de honor, su sangre por la fe cristiana que amaban y practicaban.

Un año más

La hora es silenciosa; los pálidos reflejos del astro nocturno disipan con tenue y argentina luz las sombras y todo convida al misterio y al recogimiento.

De repente la tierra se estremece, resuenan ecos lejanos de voces que pregonan el triunfo; ha

sóntido la hora de media noche; el año que muere se despide achacoso, macilento, rendido por las debilidades de la vejez, de una vejez trágica, tristemente horrible y desesperante que le hacen desear el momento de desaparecer... y en pos de él aparece gallardo, airoso, energético, vigoroso, como joven en la plenitud de sus días, el Año Nuevo, que la humanidad puesta en pie recibe con salvas de alegría y en el que espera desarrollar y ampliar sus ideales de progreso. Veinte siglos que así sucede; veinte siglos en los que los hombres humillados por su obrar descuidado y frágil, persuadidos de su deber de perfeccionarse, dicen al aparecer un nuevo año. «Un año más, Año Nuevo, vida nueva». Tales propósitos no pasan de meras palabras, se pronuncian ordinariamente, acompañadas de actos que nos dicen que no es vida de perfección la nueva que se proponen emprender.

El ambiente sensual que hoy todo lo domina y corrompe ha pervertido el espíritu eminentemente cristiano de las antiguas fiestas con que antaño se celebraba la Navidad y ha dado a la noche de Año Nuevo un aspecto pagano puramente material, es más, ha querido convertir en noche de placer, de orgía, indicándonos que sólo en los goces materiales tienen fijos sus ideales los modernos hombres, a esta noche que debería recibirse en la intimidad familiar y prescindiendo del espíritu mundano con que se celebra.

En efecto, en torno a mesas opíparamente servidas, danzando en suntuosos salones y clamando con báquica alegría, se recibe la llegada del nuevo año, deseando sin duda que esta vida despreocupada se prolongase hasta el fin.

No es esto lo que debe ser; no estamos aquí solamente para gozar; otro fin nos destinó Dios al ponernos en el mundo.

Deseemos tan sólo que este año que acaba de nacer no nos reserve las desventuras a que estamos expuestos. Pidámosle la paz para todos, el amor patrio, el amor de hermanos y la fe en Dios.

LUGAREÑA. Villanueva de Sigüenza.

El señor Lerroux anuncia que en Marzo o Abril próximos se celebrarán elecciones municipales

NOTA DEL DIA

De las declaraciones políticas que hizo ayer el señor Lerroux, merecen destacarse dos que tienen primordial importancia: la confianza del jefe del Gobierno en que el problema político existente será pronto resuelto por imperio de la realidad, ya que los partidos gubernamentales deben comprender que con estas Cortes no son posibles más Gobiernos que éste u otro semejante, y el anuncio de elecciones municipales para Marzo o Abril próximos.

Por la primera, se prevé un apaciguamiento del disgusto producido en la C. E. D. A. por la marcha de los asuntos que no se desenvuelven con arreglo a su criterio, ya que un reajuste en el equipo ministerial resultaría semejante al presente y poco se habría adelantado con persistir en actitud de intransigencia si después se tenía que continuar el mismo camino que había originado la inquietud actual.

Por la segunda, se confirma la necesidad de celebrar elecciones municipales antes del 12 de Abril, fecha en que los actuales Ayuntamientos habrán agotado el plazo máximo de vida que les concede la Ley, y en su mitad se habrán sobrevivido dos años, pues ya debían haberse celebrado comicios en el año 1932 para la sustitución de la mitad de los concejales y esta es la fecha en que ni siquiera se han convocado.

Previo a este problema planteado por Lerroux el de confección de las leyes precisas para renovar los Ayuntamientos, como son la Municipal y la Electoral. Y esto ya es más difícil de resolver, pues dada la lentitud legislativa de la Cámara será mucho pedir que discuta y vote en plazo tan corto dos proyectos de tanta trascendencia.

Madrid, 1 (25'30)

Disposiciones de la «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica una Orden del ministerio de Hacienda disponiendo movimiento de personal del Cuerpo de Carabineros. El comandante don Fernando Sostoa pasa de Huesca a prestar sus servicios a Lugo.

El capitán don Antonio Belaños, de Huesca a Vizcaya.

El alférez don Santos Urano, es destinado a la Comandancia de Huesca.

Una fiesta en la Embajada de Francia

El embajador de Francia en Madrid, con motivo de la festividad del día de Año Nuevo, ha recibido a la Colonia francesa residente en la capital de España. Con

este motivo en la Embajada se celebró una gran fiesta. El embajador pronunció unas palabras para hacer destacar los éxitos alcanzados por Francia.

Pidiendo la reorganización de un Cuerpo de Médicos que disolvió don Fernando de los Ríos

El presidente de la Asociación de Médicos de Registros civiles ha visitado hoy al ministro de Justicia para solicitar la reorganización de dicho Cuerpo que quedó disuelto por disposición de don Fernando de los Ríos. Se hizo ver al señor Aizpín que esta reorganización no ha de suponer ningún gasto con cargo al presupuesto del Estado y sin embargo se deja atendido debidamente un servicio que en la actualidad no lo está.

Manifestaciones del jefe del Gobierno

Destaca el interés que van a tener las elecciones municipales que han de celebrarse en Marzo o a principios de Abril

El presidente del Consejo recibió esta tarde, en su domicilio particular a los periodistas.

Les hizo manifestaciones de bastante interés. Comenzó diciéndole que había pasado todo el día haciendo vida familiar y apartado del terreno de la política.

He dedicado parte de la tarde a preparar algunos asuntos para el Consejo de ministros que hemos de celebrar en Palacio mañana bajo la presidencia de S. E.

Como los periodistas le indicaron que la reunión ministerial iba a tener gran importancia, contestó:

—No; el Consejo no tendrá gran importancia y será casi todo él de despacho. El Presidente de la República me ha indicado que quiere hacer ante los momentos una re capitulación de los ministros políticos desarrollados durante el año 1934 y desea conocer cuál va a ser

la trayectoria a seguir en lo porvenir. Por eso no es de extrañar que celebremos dos o tres reuniones. También abarcará esta exposición a las cuestiones de orden internacional.

Como quiera que S. E. está muy bien preparado, quizá en la exposición sea muy extenso.

En cuanto a prorrogar las vacaciones parlamentarias es cosa que también ha de ser objeto de estudio en la reunión ministerial de mañana.

Es posible que se vaya a la prórroga de esa vacación y que se haga por decreto, por acuerdo de la propia Diputación permanente de las Cortes.

La situación política

Se habló luego de la actualidad política. Contestando a preguntas de los informadores dijo que no hay por qué alarmarse. Hay que tener en cuenta que no existe por hoy más solución que un Gobierno de composición parecida a la que tiene el actual.

—¿Y sobre el porvenir político en el nuevo año?

—Quisiera que al ir a las elecciones municipales para el mes de

Marzo o principios de Abril esté ya terminado el nuevo Estatuto municipal y quizá exija una reforma importante en la ley Electoral.

Las primeras elecciones municipales que van a celebrarse tendrán gran importancia y sus resultados serán de interés. Querría yo—añadió—que cuando se vaya a ellas estén encalmadas las pasiones y los enconos.

Cree don Alejandro que es necesario un grupo de izquierdas para el juego perfecto de la labor gubernamental, pero los actuales grupos de este matiz tendrán, forzosamente, si quieren constituir un instrumento de apoyo, que transformarse y cambiar su actuación, si quieren ser algo ante el país.

Seguidamente el señor Lerroux refirió unas cuantas anécdotas de su vida de luchador a los periodistas a los que obsequió con unas copas de champagne.

El presidente de Acción Popular de Cataluña, va a entrevistarse con el señor Gil Robles

El presidente del partido de Acción Popular en Cataluña, señor Clrera, ha llegado a Madrid con el fin de entrevistarse con el señor Gil Robles. En esta entrevista van a tratar de asuntos relacionados con la organización del partido en Barcelona y sobre la provisión de la presidencia del Ayuntamiento de Barcelona que va a hacerse a favor de un radical. Estiman que en tal caso el presidente de la Generalidad debe ser un elemento de Acción Popular.

Acudió ayer a Palacio el Presidente de la República

A pesar de la festividad del día acudió hoy a Palacio S. E. Recibió, con motivo de Año Nuevo, la visita del personal de la Casa civil y militar de Palacio.

Ha hecho en este año el reparto de donativos en metálico para la adquisición de juguetes destinados a niños pobres. A los de Oviedo ha remitido 7.500 pesetas; a los de una aldea de Asturias que fué muy castigada con motivo de los sucesos revolucionarios, 500; a los de Santiago de Compostela, cinco mil y otra cantidad igual para los niños de Salamanca.

También se ha hecho el acostumbrado reparto de juguetes para los hijos de los agentes y guardias de Palacio.

El día de Año Nuevo en Madrid

Hoy se ha celebrado con gran solemnidad en todos los templos madrileños la festividad del día de Año Nuevo. Los templos se vieron concurridísimos de fieles, habiéndose repartido muchísimas comuniones.

Se ha celebrado, con muy buenos resultados, una colecta entre los fieles con destino a la Universidad Católica Femenina.

Por las calles se notó hoy gran animación, habiendo cerrado el comercio durante la tarde.

En las oficinas públicas no se hizo hoy jornada.

Una placa artística para la señora del jefe del Gobierno

Esta tarde, en el Círculo Radical, se ha celebrado el acto de hacer entrega a la esposa del señor Lerroux de una placa artística con el título de presidenta de honor de ese Centro.

Al acto asistieron muchos simpatizantes.

Lea V. LA TIERRA

Manifestaciones del señor Martínez de Velasco

El jefe del partido agrario, señor Martínez de Velasco, ha hecho unas manifestaciones relacionadas con el momento político.

Cree que no ocurrirá nada y que probablemente el señor Lerroux tendrá que dar la cartera de Estado a un radical, pues los agrarios, aunque colaboran con el Gobierno no quieren dar nuevos ministros.

Preguntado sobre pensamiento en referencia a la libertad decretada por la Sala segunda del Supremo a favor del señor Azaña, dijo que el Gobierno no tiene por qué intervenir en las sentencias de los Tribunales.

Cree que van a activarse las diligencias por el alijo de armas y que las Cortes, a la vista de todos los elementos que se suministren, han de decidir.

Interrogado de nuevo sobre la cuestión política añadió que nada tenía que añadir a las manifestaciones que acababa de hacer.

Interesantes detalles del movimiento revolucionario de Asturias

Los ha dado el presidente de una Agrupación socialista que fué detenido hace algún tiempo

GIJÓN.—Hace ya bastante tiempo que cayó en poder de la fuerza que hacía servicio de recorrido por el monte un individuo llamado José Martínez, que ostentaba el cargo de presidente de cierta Agrupación socialista asturiana.

Las declaraciones que ha hecho éste ante los jueces son muy interesantes.

Parece que en ellas dijo que ciertos elementos significados en el partido socialista se presentaron en su domicilio para darle el encargo de preparar siete hombres fuertes para realizar las operaciones de descarga de armamento que venía a bordo del «Turquesa».

Cuando las armas llegaron se hizo un cargamento en dos camionetas al parecer propiedad de la Diputación y fueron trasladadas a casa de Cornelio Fernández.

Cuando el cargamento pasó por el puesto de arbitrios de Trubia, la Guardia civil de servicio no descubrió la mercancía, y en atención a la significación en la política de algunas personas que iban en la expedición permitió el paso.

Después se le avisó para que estuvieran todos preparados, pues la revolución era inminente. Este aviso se dió el día primero del mes de Octubre.

El día 5 se concretaron las órdenes para el día siguiente, y se les dijo que habían de atacar las casas-cuartel de la Guardia civil. Se reunieron en las afueras del pueblo para hacer el reparto de armas a los elementos revolucionarios. En aquellos momentos llegaba un automóvil, al cual frotaron hasta que se dieron cuenta que en él venía personal del diario socialista «Avance», que llegaban precisamente a dar más órdenes.

La Guardia civil, advertida de lo que ocurría, llegó al lugar donde estaban los revolucionarios y sostuvo un tiroteo. Como la lucha era muy desigual, ya que los revolucionarios eran muy superiores en número, se pidió refuerzos a Oviedo, que llegaron luego. El tiroteo entonces se generalizó y fué muy duro, habiendo bajas de una parte y otra.

José Martínez huyó por el monte y luego se entregó a la Guardia civil que iba en servicio de reconocimiento por los montes.

En sus declaraciones ha dado elementos muy interesantes para aclarar lo del «Turquesa». Parece que las tres personalida-

des socialistas que andan mezcladas en estas importantes declaraciones son: un jefe detenido, otro cuyo paradero se ignora y otro que se halla en París.

El frente obrero antimarxista gana muchos adeptos

BILBAO.—«La Unión Profesional del Volante», entidad obrera de las más fuertes de esta capital, se ha unido al frente obrero antimarxista. Al dar este paso ha publicado una nota en la que explica esta actitud por entender que con ello se ha de conseguir beneficios para los afiliados.

Barcelona

En una cueva de Sabadell se han encontrado armas y municiones en abundancia

Traslado de Companys a Madrid
El ex presidente de la Generalidad, señor Companys y los demás consejeros, serán trasladados a Madrid dentro de tres días.

El ex presidente del Consejo, señor Azaña, se halla ya restablecido de su dolencia.

Le han visitado amigos políticos y particulares.

Hallazgo de armas

Ha sido encontrado un depósito de armas y municiones en una cueva de Sabadell. El hallazgo se hizo el día 24 de Diciembre, pero no se había dado a la publicidad la noticia para facilitar algunas diligencias.

Se cree que estas armas estaban depositadas en la cueva con las municiones por elementos de la pasada revolución.

En la cueva había 18 rifles, un máuser, 31 carabinas y 989 cartuchos.

Multa a un periódico

Le ha sido impuesta una multa de 500 pesetas al diario de Tarragona «El Pueblo». Entre los simpatizantes se ha abierto una suscripción para el pago de esa multa.

Políticos a Madrid

En el expreso de esta mañana marcharon a Madrid el ministro, señor Rocha y el nuevo gobernador general de Cataluña, señor Portela Valladares.

Embargo de bienes

El Juzgado estuvo esta mañana en los domicilios de los ex consejeros Marín Esteve y Marín Barrera para proceder al embargo de bienes.

Resultados de fútbol en el día de ayer

Se ha jugado el partido homenaje al jugador Luis Marín. Contendieron el Atlético de Madrid y el Donostia. Este venció por 4-2. El Madrid ha vencido por el tanteo de 2-1 al equipo alemán Neuremberg.

Los madrileños jugaron muy bien y con gran entusiasmo. Los alemanes confirmaron en este partido, de nuevo, su gran clase.

Los tantos madrileños fueron marcados el primero por Lezcano y el segundo por Sañudo. El tanto alemán por el interior izquierda. El Baracaldo ha vencido por 3-0 al deportivo de la Coruña.

El Oviedo fué vencido por el Girona. El tanteo fué de 7-5.

Noticias de Asturias Parece que las lesiones que sufre Teodomiro Menéndez no son de gravedad

Recogida de armas

OVIEDO.—La actuación de los grupos móviles va dando sus resultados todos los días. Han sido encontrados siete mosquetones, seis fusiles, trece pistolas, 19 revolvers y 28 escopetas. También se encontraron 111 cartuchos de fusil.

Han sido recuperadas 57.500 pesetas.

Los trabajos de la Duro Felguera se van intensificando.

El estado de Menéndez

OVIEDO.—Teodomiro Menéndez se encuentra mejorado de las lesiones que se produjo al intentar suicidarse.

Se dice que las lesiones que padece carecen de importancia.

No se permiten visitas al enfermo.

LA TIERRA en Zaragoza

Conato de incendio

En la puerta del lado izquierdo del templo del Pilar hubo un conato de incendio. Acudieron rápidamente los bomberos que consiguieron apagarlo.

Los abundantes fieles que había en el templo, en su mayor parte no se dieron cuenta.

Un hombre muerto por el tren

Esta tarde, en la estación de Almozara, el tren 1.216 alcanzó al conductor del tren 1.803 que iba a tomar servicio. Se llama Santiago Herrero y quedó en grávísimo estado, falleciendo a poco de ingresar en el Hospital.

Provincias

Veredicto de inculpabilidad

ALICANTE.—En la Audiencia se ha celebrado la vista de la causa por malversación de fondos de la Caja de esta Aduana.

El jurado dictó veredicto de inculpabilidad. El abogado del Estado pidió la revisión, que fué denegada.

Triple alumbramiento

FERROL.—La campesina María Cabrera Gómez, de veinticinco años, ha alumbrado tres niñas.

Estas se encuentran en perfecto estado.

El vecindario ha acudido a socorrer al matrimonio.

Mundimiento de casas por el temporal de aguas

ORENSE.—El alcalde de la Vega comunica al Gobierno civil que en el pueblo de San Fiz, a consecuencia del reciente temporal de aguas, se han derrumbado algunas casas, sin que haya que lamentar desgracias personales.

El ministro de Agricultura en Sevilla

SEVILLA.—En automóvil llegó de Madrid el ministro de Agricultura.

Conversó unos momentos con los periodistas, a los que dijo que su viaje es de carácter puramente particular.

Se negó a hacer manifestación alguna sobre el momento político.

Se suicidan en Rusia los adversarios de Stalin

VARSOVIA.—Gente llegada de Moscú dice que más de cuatrocientas personas han preferido suicidarse antes de que les fusilaran como a los diez y siete acusados de terrorismo, y que fueron ejecutados el sábado. La mayoría de los que se suicidaron estaban identificados con los grupos de terroristas de Leningrado y de Moscú.

Muchos de ellos estaban detenidos a resultas de las investigaciones sobre el asesinato de Kirov, y otros simplemente por sospechosos.

La ejecución sumará de Nicoláeff y los diez y siete pretendidos cómplices inspiró tal terror entre aquéllos, que el resultado fué una ola de suicidios, según cuentan las personas llegadas a esta ciudad.

Detención de varios estafadores

PARIS.—Ha sido ordenada la detención de un negociador de falsos títulos llamado Poulner y de tres de sus cómplices, uno de los cuales se llama Polissier.

Los cómplices de Poulner han sido detenidos. Polissier fué detenido en Casablanca.

Poulner era amigo de Stavisky y atendía a las necesidades de la familia del célebre estafador y de Arlette Simón. Poulner ha podido escapar. Diputación de Huesca

Catarros, Tos, Fatiga

Jarabe Madariaga Benzocínámico, sedante. Remedio eficaz Venta en farmacias Madrid y provincias

Teatro Odeón

EMPRESA SAGE TELEFONO NUM. 2

EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS

EL DOMINGO

Presentación del mejor film de la temporada

La Reina Cristina de Suecia

Interpretada por GRETA GARBO, IVAN KEIT, LEWIS STONE y ELISABET YOUNG

Para este gran acontecimiento se expenden localidades, sin aumento de precio, en la taquilla del Teatro, de siete a ocho y media de la noche, para mayor comodidad del público

Olimpia

Mañana, jueves: Sensacional estreno «Paramount». SILVIA SIDNEY y FREDRIC MARCH, en la grandiosa producción

En mala compañía

HUESCA Y SU PROVINCIA

Huesca

Sesión del Ayuntamiento

Orden del día para la sesión ordinaria en primera convocatoria que celebrará hoy el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad a las seis de la tarde:

- 1.º Acta del día 26 de Diciembre.
- 2.º Provisión de la segunda tenencia de alcaldía y de todos los cargos que puedan resultar vacantes como consecuencia de esa elección.
- 3.º Distribución de fondos para el mes de Enero del presupuesto ordinario en vigor.
- 4.º Extractos acuerdos adoptados en las sesiones celebradas en Diciembre.
- 5.º Instancias de Benjamín Ara Puente y Dichoso Arizón Voz solicitando aumento de sueldo.
- 6.º Informes de las Comisiones municipales.
- 7.º Proyecto-presupuesto para la ejecución de obras de pavimentación en la calle de la Palma y reparto de contribuciones especiales entre los propietarios de fincas afectadas por las obras.
- 8.º Conocimiento escritos de la Sociedad Hidro Eléctrica de Huesca.
- 9.º Conocimiento de disposiciones legales relacionadas con la coordinación sanitaria, médicos forenses y con la exención del pago del 20 por 100 de Propios de

las rentas que produzcan los Cementerios municipales.

10.º Ruegos y preguntas.
Huesca, 31 Diciembre de 1934.—
El Secretario, E. Banzo.

Arbitrio de carruajes

Se ordena que durante el plazo de quince días, de nueve a una de la mañana y de cuatro a seis de la tarde, se renueven en el Parque de Bomberos (Almudí) las tabillitas de vehículos de tracción animal según modelo que se determina.

Los dueños deberán presentarse con sus respectivos carruajes en el lugar expresado.

Comprobación de pesos y medidas

A partir de hoy deberán ser presentadas en la oficina sita en el Coso G. Hernández, 86, las pesas, medidas e instrumentos de pesar que se usen en el distrito municipal de Huesca.

La fecha de plazo es hasta el día 10 del corriente; y a partir de esta fecha se procederá a la comprobación a domicilio.

Desde Abellada

El pleito de la escuela

(Conclusión)

Se nos comunica de la Alcaldía de Secorún haberse recibido un escrito de la Inspección, zona Jefatura, Salida número 668. En el cual hay un considerando que dice

no poderse edificar la escuela en el lugar acordado por los vecinos por ser punto en donde la temporada de invierno azota la nieve y los fríos y ello había de perjudicar grandemente a la enseñanza o asistencia escolar, y sería motivo de aislamiento para la maestra. Y la inspectora determina se emplazase la escuela a 250 metros de Azpe. Nosotros preguntamos: ¿Señor inspector jefe! ¿Es que en Azpe no azota la nieve y el frío? Porque es el caso que, el collado señalado por los vecinos y el pueblo de Azpe se hallan a la misma altura; y en invierno aquello es un formidable ventisquero. No lo es tanto Abellada, que se encuentra al abrigo de unos montículos cubiertos de bosques de pinos, y algunas decenas de metros más bajo de nivel que Azpe. Esa razón no nos convence. El collado se halla a la vista de ambos pueblos y perfectamente visible desde ambos. Pero, ¿qué collado? Las cinco familias de aquí piden que se emplazase la escuela en Abellada, que es lo humano y lógico. No dudamos de que habrá algo de por medio en este asunto; alguna mano invisible; por algo hablo yo.

¿Cree su señoría que los alumnos de Bail, Latorre y Abellada son insensibles al frío y a la nieve y al cansancio? ¿Sólo los de Azpe son de carne y hueso? Porque se da el caso de que habrían de caminar entre ida y vuelta al colegio diez, seis y dos kilómetros, respectivamente, todo por no molestarse los de Azpe en dos kilómetros diarios. ¿Es que nosotros no somos ciudadanos españoles? ¿Somos indios cipayos, parias de la sociedad? Dígame de una vez. Eso que dispone la Inspección puede merecer todos los adjetivos menos el de «justicia social». No nos extraña, pues aquí la justicia siempre ha brillado por su ausencia. Recuerde, sino, su señoría, cómo en la visita de inspección, al enchufar su cine Pate Baby en la corriente eléctrica se nos privó del fluido a pesar de ser nosotros socios de la Sociedad Eléctrica y que otros se han recreado con sus radios cuanto les ha parecido y no se les interrumpía la corriente. Acuérdesse, repetimos, de que usted se admiraba de que no protestáramos.

Pues, bien; nosotros hemos recorrido a usted en el caso arbitrario e injusto de los de Azpe con la escuela. Caso debido a la audacia y arbitrariedad y ya vemos la defensa que tenemos. ¿Así se intenta rejuvenecer a España? ¡Estamos aviados!

Juzgue el público imparcial, que tiene dónde juzgar.

Nosotros, juzgaremos en las primeras elecciones que vengan.

¿Y las escuelas del Valle de Nocito, cuándo se abren a clase? Escuela hay, donde no ha habido maestro desde junio, las otras desde fines de Octubre, a excepción de la de Bara. Ni maestros, ni médicos, ni farmacia, ni vías de comunicación ¡Esto es el Edén!

Verdaderamente somos la cenicienta de España, parias de la sociedad española, indios cipayos.

Únicamente se nos tiene en cuenta cuando se trata de cometer un acto de repugnante caciquismo como el de la escuela de Azpe y Abellada, donde tres familias son mayoría sobre cinco en buena democracia.

Algún día descifraremos este jeroglífico.—José María Oñín.
Abellada, 25 Diciembre 1934.



Cuide usted su estómago
porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

de la casa de

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA TARDE

Préstamos

EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés. Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia.

Pedro M. Caballero
Avenida de la Libertad, 5, Huesca

De interés general

La acreditadísima e importante casa industrial Chocolates Orús, de Zaragoza, continúa vendiendo en Huesca sus ricos y afamados chocolates a los mismos precios de fábrica.

Clases especiales, de sólo cacao y azúcar, desde 1'40 pesetas libra.

Clases finas, desde 1'20 pesetas. Clases económicas, desde 0'90 pesetas.

Calidades superiores en todos los precios.

Depósito exclusivo:

Confitería y Pastelería Viuda de Porta

LA TIERRA

Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcalá

¡AGRICULTORES!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES, Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio
Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA

RELIGIOSAS

2 DE ENERO

Santos de hoy

Santos Egidio, Teófilo y el Santo Nombre de Jesús.

Cultos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don Félix Marquinez.

Tendrá lugar hoy en Capuchinas, como ayer dijimos, los cultos con motivo de conmemorar la gloriosa venida del Pilar a Zaragoza; a las ocho y media, misa de comunión, y por la tarde, a las cinco, los demás cultos con sermón por el muy ilustre señor don Antonio Crespo.

Lea usted "La Tierra"

Restaurant Bar Flor

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz : Huesca

Porches Vega Armijo : Teléf. 215

Suscribase V. a 'La Tierra'

Señora...

Es necesario que conozca que el Comercio de Tejidos de Leopoldo Sánchez, sigue demostrando diariamente la constante rebaja que viene efectuando y que no tiene imitadores.

¿Por qué? Porque reduce los gastos generales. Porque se limita a ganar poco. Cese Bajo, 66 HUESCA

Premiado el número 3.969.

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

SE VENDE

en buen estado, puertas con cristales y cocina económica. Se dará barato. Razón: En esta Administración.

Se venden

en Bolea 200 robles propios para postes o carreterías. Informes en esta Administración.

Vaqueros

Vendo vaca holandesa, tercer parto, 28 litros leche, y cuatro novillas, un año, misma raza, seleccionada.

Antonio Terés Escolano.—Almunia de San Juan (Huesca).

Vendo vacas recién paridas y a punto de parir. Informes: Nicolás Vifuales, de Tierz.

LA TIERRA

calle Villahermosa, número 12, principal. Teléfono número 75

Imprenta de LA TIERRA, Huesca

MUCHOS MUEBLES

EL QUE MAS BARATO VENDE

CONTRATISTAS: Hierros para hormigón, espuelas, cunachos y cubos a la italiana

Todo el artículo de electricidad, Lámparas (bombillas) a 0'95 pesetas

Batería de cocina, Loza, Cristal, Básculas

Artículos aluminio a 0'95 ptas.

Hierros, Drogas, Ferretería : **Joaquín Lafarga : Huesca**



¡Agotamiento cerebral! ¡Extenuación! ¡Neurastenia!

Fatales consecuencias son de un trabajo excesivo y de la inapetencia, que sólo se pueden combatir con un tónico reconstituyente tan activo y apropiado como el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Con rápida actividad despierta el apetito, devuelve las energías mentales y renueva el vigor dinámico de tal forma, que convierte el antes penoso trabajo en fácil tarea.

Aprobado por la Academia de Medicina. Se puede tomar en todas las épocas del año. No se vende a granel.

Los cólicos biliares y el estreñimiento se evitan con **LAXANTE SALUD** Pídanse en farmacias.

¡¡NAVIDADES!!

Precios detall de Champán CALIXTUS

Extra Calixtus	9'00 pesetas.
Espumoso Calixtus	5'65 »
Castel de Subirats	5'65 »
Gran Versalles	4'85 »
Calixtus Carte Blanche	5'65 »
Duc de la Cloite	3'50 »
P. T. Layette	3'50 »
Trovador	4'40 »
Sidra Astur.	2'15 »

Vinos tintos, Vinos dorados, Vinos generosos

Teléfono 313 X

Servicio a domicilio

Bodega de la Plaza del Navarrico

Stock Lacasa

Sombreros, gorras, calzados y otros muchos artículos

SURTIDO, CALIDAD Y PRECIOS INCOMPARABLES

Esta casa obsequia a sus clientes con tickets que dan derecho a elegir un regalo entre los muchos de su variada y selecta colección.

No confundirse: frente a las máquinas Singer, GOSO, 16

Comercio LACASA

LA TIERRA en Alemania

La Nochebuena alemana

La «Weihnacht» o Nochebuena, lleva fama de celebrarse en este país con una brillantez no superada en Europa.

Ya durante el adviento, los escaparates de los comercios aparecen con iluminación extraordinaria, con su árbol de Navidad lleno de luces, estrellas, papel de aluminio simulando hielo, y decoraciones en concordancia con las fiestas de estos días. Las plazas están ocupadas por vendedores de pinos, de todos los tamaños, que más tarde serán ornados e iluminados en el comedor familiar.

En algunas instituciones oficiales en las que sus componentes han de pasar las fiestas en familia, se celebra la «Weihnacht» con un par de días de anticipación. Esto ocurre en los hospitales, con esplendor inusitado; en una sala, ante el árbol de Navidad y el «nacimiento», con asistencia de todo el personal del establecimiento, interpretan los orfeones escogidas canciones. Acto seguido se visitan todas las salas, iluminadas solamente con las luces de los pinos, repitiéndose los cánticos.

He venido a pasar la Nochebuena a Munich, donde sus «nacimientos» son famosos; efectivamente, aparte de los que pueden verse en algún museo, hay tiendas en las que no se vende estos días otra cosa que «nacimientos», como ocurre en un magnífico establecimiento de la Ludwigstrasse, donde los precios varían según la firma del artista.

Munich está hoy lleno de pinos iluminados: en la estación, en las plazas, almacenes, hoteles, cafés.

He visto un comedor de familia preparado para esta noche. El pino iluminado, el «nacimiento», estrellas, adornos y la mesa de las golosinas están esperando la hora de la cena. Terminada ésta, y tras los cánticos de rigor, los pequesuelos se trasladarán a la habitación contigua; es para ellos el momento de emoción. ¿Qué juguetes les estará poniendo en ese instante el Niño Dios?; seguramente serán mucho mejores que aquellos con que hace pocos días les obsequió San Nicolás. El momento de impaciencia termina según costumbre, por un toque de campanillas, agitadas por los padres.

Todas las iglesias están abiertas; todas tienen su «krippe» o «nacimientos», algunos de ellos, como el de la Catedral, de enorme valor artístico; en todas entonan sus himnos el pueblo y orfeones bávaros.

Hoy se puede cantar sin miedo a la multa. Y efectivamente, alegres grupos recorren cantando las principales vías y aquellos establecimientos que anunciaron bailes extraordinarios, donde hay un verdadero derroche de luz y de música, y donde corren a ríos las cervezas de Munich y los vinos espumosos y del Rhin.

SUDRAC

De Barbastro

El viernes, día 21 del pasado Diciembre, celebró el Ayuntamiento, con carácter extraordinario, sesión bajo la presidencia del alcalde don Luis Artero.

Previa la lectura y aprobación del acta de la sesión anterior se procede al nombramiento de interventor, de fondos municipales que era el único asunto a tratar.

Los solicitantes estaban en número de seis, y por unanimidad de los presentes (mayoría absoluta de concejales) se nombra a D. Raúl Puig, abogado de Valencia.

El viernes, día 28, se celebra la sesión ordinaria, presidida asimismo por el alcalde señor Artero.

Se aprueban varias facturas, y se lee un oficio de la Dirección general de Primera Enseñanza, en el que se comunica se haga entrega de los terrenos donde debe construirse el Grupo escolar de catorce grados, al señor maestro de la escuela número 1 de nuestra ciudad, el cual representará al Estado en dicha entrega, de la que se extenderá la oportuna acta.

El alcalde en nombre de la Corporación deberá dar cumplimiento a este acuerdo.

Hemos afirmado en crónicas anteriores que el Ayuntamiento destituido, se encontró el Instituto por pura carambola, y que no habiendo logrado dar solución a la primera obligación que le incumbía, que no era otra que la de facilitar locales en condiciones, el Instituto de Barbastro estaba amenazado de desaparecer.

Una Orden de 15 de Diciembre próximo pasado, aparecida en la «Gaceta» del 15 del mismo mes y año dispone la supresión del de nuestra ciudad, si antes de la terminación del presente año académico no se ha mejorado su instalación, lo que equivale a decir que el Ayuntamiento destituido no tenía debidamente instalado el Instituto.

La Corporación actual, para solucionar este asunto tiene en estudio la construcción de un edificio de planta, y al efecto ha acordado iniciar gestiones con el arquitecto señor Farina.

También se acordó extender estas conversaciones, con el prestigioso arquitecto, al estudio de un nuevo Matadero, que sustituya al actual, carente en absoluto de condiciones.

Estas empresas, a pesar de las ayudas que ha de proporcionar el Estado, exigirán un esfuerzo económico que obligará a recurrir al empréstito.

El Ayuntamiento deberá elaborar para ello un presupuesto extraordinario, y acto seguido estudiar fórmulas mediante las que la imposición municipal sea justa y proporcionada a las posibilidades económicas de los vecinos.

Entendemos que en lo posible debe usarse de impuestos indirectos, y aun procurar a todo trance que éstos no recaigan sobre artículos de primera necesidad, sino sobre aquellos que representan gastos superfluos o de lujo.

Haciéndolo así, de una manera casi imperceptible, el empréstito gravará a las clases más pudientes o adineradas, y sólo de una manera insignificante a las más modestas.

Toffée Yoholind

(Patentado)

EL CARAMELO MAS RICO

Sus rivales acrecen su fama

Confitería Vda. de Porta

Venta exclusiva

Para la formación del Censo de Campesinos

Ley de 13 de Diciembre de 1934

(Conclusión)

Artículo 22. Si se hubiese entablado recurso contra alguna de las resoluciones de la Junta provincial, ésta lo remitirá con la reclamación origen del mismo y uno de los ejemplares de las listas confeccionadas por la Junta municipal, al Instituto de Reforma Agraria, el que los resolverá y devolverá a la Junta de su procedencia para que, con notificación al interesado, se proceda a su ejecución en la forma prescrita por el artículo anterior.

Contra la resolución del Instituto no se dará recurso alguno.

Artículo 23. La rectificación del Censo de Campesinos se verificará anualmente en el mes de Enero, observándose lo prevenido en los artículos 17 al 22 en cuanto a la publicación de anuncios, peticiones de inclusión, exposición de listas, reclamaciones y tramitación y resolución de éstas.

La rectificación no se limitará a verificar las inclusiones y exclusiones solicitadas por los interesados, sino que se extenderá a realizar una verdadera revisión del Censo, para ver si en las personas que en él figuran siguen concurrendo las circunstancias que determinaron su inclusión, así como si en las que quedaron fuera de él se dan las condiciones precisas para incluirlas, con objeto de dar las bajas y las altas correspondientes en el mismo como consecuencia de dicha revisión.

Artículo 24. No obstante lo dispuesto en el artículo anterior, los campesinos que no se hallen incluidos en el Censo, en cualquier tiempo, podrán solicitar su inclusión directamente de la Junta provincial, la que, previo informe, que solicitará de la municipal, resolverá lo que estime procedente.

De igual modo, deberán ser dadas de baja en el Censo por la Junta provincial, a propuesta de la municipal, las personas naturales fallecidas y las Sociedades disueltas en el intervalo comprendido entre dos rectificaciones anuales.

Las resoluciones de las Juntas provinciales en estas materias serán recurribles por los interesados en la forma determinada por el artículo 20.

Artículo 25. Para la formación de los nuevos Censos, así como para la rectificación de los existentes, se utilizarán los modelos aprobados por el Instituto de Reforma Agraria, suprimiendo los complementos de dichos modelos.

Artículo 26. El incumplimiento por las Juntas municipales o por las autoridades que se mencionan en este Decreto, de las órdenes emanadas del Instituto de Reforma Agraria o de las Juntas provinciales, será sancionado, previa propuesta e informe de éstas, con multa de 25 a 100 pesetas por la primera vez y con el doble en caso de reincidencia, que impondrá el referido Instituto.

Artículo 27. Quedan derogadas las instrucciones de primero de Agosto de 1933, dictadas por la Dirección General de Reforma Agraria para la formación del Censo de Campesinos.

Artículo adicional. Las Juntas provinciales agrarias, tan pronto como en el respectivo «Boletín Oficial» aparezca publicado el presente Decreto, oficiarán a los jueces municipales de su territorio, para que procedan inmediatamente a verificar los nombramientos de vocales de la Junta municipal en la forma prevenida por el artículo noveno de este Decreto.

Igualmente se dirigirán a todos los alcaldes para que, como presidentes natos de las Juntas municipales, procedan a constituir las, en cuanto les sea comunicado el nombramiento de vocales, ateniéndose a las prescripciones del artículo once.

Las Juntas provinciales comunicarán al Instituto de Reforma Agraria haber cursado las comunicaciones anteriormente citadas, como igualmente la constitución de las Juntas municipales, según

vaya teniendo conocimiento de éstas.

Disposición transitoria.— En aquellos Ayuntamientos en que, por no estar constituidas las Juntas municipales en primero de Enero de 1935, no se pudieran empezar las operaciones de formación y rectificación del Censo de Campesinos el primer día hábil del expresado mes, comenzarán éstas tan pronto como las Juntas se hubieren constituido, dándose para cada operación el número de días que comprenden los plazos fijados en el artículo 17.

Dado en Madrid, a trece de Diciembre de mil novecientos treinta y cuatro.— Niceto Alcalá Zamora y Torres.—El ministro de Agricultura, Manuel Giménez Fernández.

PARA LA FIESTA DE REYES

Donativos en metálico y juguetes recibidos con destino a la proyectada fiesta de Reyes para los niños de las Residencias provinciales y Asilo de San José, de esta capital:

Don Pablo Montañés, 25 pesetas; don Emilio Bara, 25; don José Luis Monforte, 25; don Franco García Bragado, 25; don Lorenzo Losie, 25; don Leopoldo Urzola, 25; don Agustín Cabrero, 50; don C. R., 25; don Ramón Allué, 5.

Lofe de juguetes:

Carlitos, Adolfo y Marina Blanco Bescós; don Francisco Bescós Almudévar; señorita María Cruz Bescós Lasiera; María Pilar y Paquito Bescós Otayala; María Luisa, María Pilar y Jacinto Ríos Bescós; José Luis, Paquito y Erín Belda Bescós.

Nota.—Se reciben donativos en metálico y juguetes en la Excelentísima Diputación, negociado de Beneficencia, hasta el día 4 del actual, de 10 a una de la mañana y de cuatro a siete de la tarde.

Olimpia

Domingo, 6: Ernst Lubitsch, el mago de directores, presenta su obra maestra para la «Paramount», UNA MUJER PARA DOS, por Fredric March, Miriam Hopkins y Gary Cooper. Hablada en español.

Pronto: CLEOPATRA. La película de los treinta millones de pesetas.

Este número ha sido visado por la previa censura

Cosecheros de olivas

Queda abierta al público, a partir de esta fecha, la

Fábrica de Aceites de Sieso
Artículos alemanes

Para Reyes, muchos juguetes, a precios sin competencia

Coso Alto, 40

HUESCA

LUIS RAMON GRACIA

MÉDICO PARTOS Y MATRIN

Ex Ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Consulta, de once a uno

Coso de Guán, 45, principal

HUESCA

SE INICIA EL DESFILE

Resulta por fin que Azafía es puro de corazón, limpio de intenciones, sano de espíritu e inocente como una gacela antes del destete.

No hay culpabilidad en los antecedentes de Azafía. Estadista insigne que dictó las más sabias normas para la trituración de todo lo triturable; turista oportuno que marchó a Barceloda por pura casualidad cuando el separatismo iba a liarse la manta a la cabeza; fugitivo de la policía de la que se escondía con el exclusivo objeto de eludir la popularidad, no hay nada en su conducta que merezca castigo.

Por el contrario, pronto escucharemos nuevos elogios a tan eminente ciudadano y poco hemos de vivir si no asistimos al estupendo espectáculo de algún homenaje de desagravio a este hombre inmenso a quien se ha hecho pasar suspiros, desmayos, sudores y fatigas sin motivo alguno.

Y ni que decir tiene que este es el principio del desfile. Le inician Azafía y Bello cogidos del brazo. Y ya se verá como les siguen... muchos personajes que todos conocemos y que después de pasar una temporada en la cárcel, tratados a cuerpo de rey e instalados con todo confort, volverán a pasear por calles y plazas, orgulloso y despectivo y tornarán ¡qué duda cabe! a hacer esas cosas que no son punibles, por lo visto, pero que nos están haciendo cisco a todos.

Claro es que todo esto a nosotros nos extraña de una manera muy relativa.

Repetidamente hemos dicho que los que de una manera u otra hayan contribuido a preparar la revolución habrán sabido esconder bien la mano que tiraba la piedra. Pero para quienes va a resultar la cosa muy instructiva va a ser para las familias de los mineros, fallidos, para los huelguistas que han perdido su empleo y para los que han sido y serán condenados a muchos años de prisión por meterse en los preparativos por otros.

Que contemplan, que contemplan el desfile... y que aprendan.

X,

UNA BODA

En Bilbao ha contraído sacramental enlace la bella señorita Mercedes González, nieta del que fué digno jefe en esta Principal de Correos don José María González, con el simpático joven Edmundo Viejo, competente radiotelegrafista de Marina en dicha capital bitbafna.

Reciba el nuevo matrimonio nuestra más sincera felicitación, que hacemos extensiva a las respectivas familias, especialmente a los padres de la novia don José María y doña Visitación, considerados amigos nuestros.

ATLAS

1 DE ENERO

El Directorio militar publicó una nota en la que se recogían las quejas de los agricultores por el precio de venta del trigo, poco remunerador en relación con los gastos de producción. Se hacía constar que el Gobierno, dando toda la importancia que tiene el problema triguero, lo estudiaba con todo interés en busca de una solución justa.

Firmado por varios médicos de Barcelona fué presentado un escrito al gobernador civil en el que exponían que son víctimas de coacciones por parte del Sindicato de médicos de Cataluña, quien les obligaba a pagar una cuota excesiva y les imponía frecuentes multas. A consecuencia de estos hechos el gobernador ordenó la inmediata clausura del local de dicho Sindicato.

Un oficial de Correos que iba en el tren correo de Asturias como encargado de ambulancia, desapareció llevándose varios pliegos de valores.

Locales

Publicaba este diario la reseña de la boda de la señorita oscense María del Carmen Coarasa Paño con don Pascual Gastón. Asistieron ciento veintisiete invitados, actuando de testigos doña Juana Aznar, madre del contrayente y doña Victorián Coarasa, padre de la desposada.

En la sesión celebrada por la Cámara de Comercio se acordó solicitar fuera exceptuada de rescisión la carretera, trozo segundo de Huesca a Sabiñánigo.

Jugaron el día anterior un partido de fútbol los infantiles del Huesca y del Stadium, de Zaragoza, quedando empatados a tres tantos.

DE SOCIEDAD

Celebraron ayer su fiesta onomástica nuestros considerados amigos don Manuel Lacarre, culto ayudante de Obras Públicas, afecto a Riegos del Alto Aragón, y don Manuel Artero, funcionario de esta Diputación.

Felizmente ha dado a luz una preciosa niña la distinguida señora doña Julia Durán, esposa del digno y probo depositario de fondos de este Ayuntamiento don Román Ara.

Reciban tan venturosos padres y demas familiares nuestra cordial felicitación.

Durante su estancia en esta capital en compañía de su distinguida señora doña Pilar Ayerbe, hemos saludado a nuestro querido amigo y paisano el culto abogado don Julio Martínez Lafuente.

Fallecimiento

Después de recibir fervorosamente los Santos Sacramentos ha fallecido en Ciudad Real, donde residía, la virtuosa señora doña Juliana Bregón Alvir, viuda de Zori, quien por sus bondades y piadosos sentimientos gozaba de numerosas simpatías.

A todos los suyos significamos nuestro profundo pésame, en especial a su affligido hijo don Darío Zori, culto profesor que fué de esta Normal de Maestros.

Elevamos una oración por el eterno descanso de la finada.

ODEON

Siempre los mejores films.

Lo más grande del año. Greta Garbo, John Gilbert y Lewis Stone, en LA REINA CRISTINA DE SUECIA. El domingo, día 6. Hablado en español.

Antonio Sempau

Médico de la Beneficencia provincial

MEDICINA INTERNA ENFERMEDADES NERVIOSAS

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

P. de Vega Armijo, 5 dupl., 2.ª. dcha.

Imprenta LA TIERRA

Villahermosa, 12, entresuelo, derecha

Teléfono 265

Toda clase de trabajos de Imprenta, a precios convencionales

LIQUIDAMOS a precios muy rebajados todas las existencias de nuestra sección de Librería y objetos de escritorio. Material de dibujo, objetos para regalo, material escolar, estampería, estuches de papel, etc., etc. De diez a una y de cuatro a siete de la tarde, todos los días laborables, en nuestras oficinas.